



Actualidad

El informe secreto de Control Risks sobre la presidencia de Ecopetrol

La multinacional británica evaluó riesgos de la principal empresa del país por cuestionamientos a su presidente Ricardo Roa.



Ecopetrol, imagen de referencia. Foto: (Coprensa - Diego Pineda) / Diego Pineda

0 comentarios



— Daniel Coronell X 20/03/2024 - 7:28 h COT

Este viernes será la **asamblea de accionistas de Ecopetrol** y desde ya se prevé que estará para alquilar balcón.

El **presidente Petro** impulsa el cambio de la junta directiva en la que serán reemplazados cinco de los nueve miembros por personas cercanas al gobierno.

La plancha, es decir la lista de directores propuesta, que debía publicarse el primero de marzo, solo apareció esta semana en la **página oficial de Ecopetrol** por lo cual se vulneró el derecho de inspección de los accionistas.

Por lo demás, siete miembros de la junta directiva saliente cuestionaron la competencia profesional de los **nuevos directores para hacer parte de la empresa más grande de Colombia**.

Ya esto sería suficiente, pero lo que más causa preocupación dentro de Ecopetrol es la conclusión de un informe sobre los riesgos que corre la compañía. **La existencia de ese informe incluso había sido negada por miembros de la administración**.

La verdad es que sí existe. Es altamente confidencial y se ha mantenido en secreto hasta ahora. Lo elaboró la **consultora británica Control Risks**, experta en inteligencia corporativa, institucional y manejo de riesgos.

La empresa, una de las más prestigiosas del mundo en su campo, hizo una investigación y evaluación del riesgo de Ecopetrol por las circunstancias que han rodeado al **presidente de la compañía, Ricardo Roa**, y que tienen que ver con:

1. La compra por parte del presidente de Ecopetrol de un apartamento, a precio de ganga, al señor **Serafino Iacono**, empresario con intereses en el sector de los hidrocarburos.
2. La investigación al ahora presidente de Ecopetrol por presuntas irregularidades en la financiación de la campaña electoral del presidente Gustavo Petro. Que incluyen aportes de dos sindicatos: la **Federación Colombiana de Educadores, Fecode**, y el **sindicato de Ecopetrol, la Unión Sindical Obrera USO**.
3. Los breves pero existentes contratos de entidades públicas otorgados al compañero permanente del presidente de Ecopetrol, el señor **Julián Caicedo**.

Estos, y algunos otros asuntos, venían discutiéndose en el Comité de Auditoría y Riesgos de la junta de Ecopetrol, que decidió contratar a la multinacional Control Risks para evaluar si estas situaciones que involucran al doctor Roa pueden afectar el futuro de la compañía, **su presentación internacional y el valor de su acción que se cotiza en la bolsa de Nueva York**.

El informe se ha manejado con total hermetismo. Sin embargo, en cumplimiento del deber periodístico, **El Reporte ha hablado con tres personas que han tenido acceso al documento**.

Ellos dicen que el papel confirma que las situaciones que envuelven al doctor Roa sí constituyen un riesgo considerable para la compañía. Por esa razón plantea varios escenarios que, según una de las fuentes, incluye la evaluación de un eventual retiro temporal o definitivo del presidente de Ecopetrol, posesionado hace menos de un año, y también **hace un llamado a la transparencia en el manejo de la principal empresa del país**.

Todo esto sale a flote 48 horas antes de la celebración de la Asamblea de Accionistas donde tendrán derecho a manifestarse los poseedores de títulos de Ecopetrol. La empresa pertenece mayoritariamente a la Nación, es decir a los contribuyentes colombianos, en un porcentaje superior al 85 por ciento, pero también en proporciones menores a fondos privados de pensiones y a particulares que van desde personas acomodadas hasta colombianos del común que **han comprado una o unas pocas acciones con la esperanza de que se valoricen**.

Uno de esos pequeñísimos accionistas, pero muy bien informado, es el exsenador Jorge

Últimas Noticias

Consejo extraordinario de seguridad por criminalidad en Barranquilla y Soledad, Atlántico

Gobierno buscará modernizar el campo con infraestructura del antiguo IDEMA

Barranquilla: identifican a cobratriarios que atacaron vivienda por deuda de \$60 mil pesos

"Fue por una deuda de \$60.000": víctima de ataque de cobratriarios en Barranquilla

Secretaría de Educación de Santa Marta insta a rectores a unir esfuerzos para mejorar

Con Ejército y Policía Militar, se busca reducir la inseguridad en Soledad, Atlántico

Stories W Radio



Visa USA Sin Oferta De Empleo

Consulte hoy mismo para ver si usted califica para una residencia permanente de EEUU.

Colombo & Hurd

Abrir >

Enrique Robledo, quien fue por décadas uno de los legisladores más destacados en el control político y ahora quiere hacer valer esa experiencia para hacer preguntas incómodas en la asamblea sobre lo que está pasando en Ecopetrol.

El exsenador Jorge Enrique Robledo será muy probablemente figura central de la Asamblea de accionistas de Ecopetrol citada para dentro de dos días en **Corferías**. Ojalá los colombianos puedan conocer más de lo que pasa en Ecopetrol que se ha vuelto tan opaca.

Bonus track

Tan sigilosamente como en Ecopetrol, el **fiscal delegado ante la Corte Suprema de Justicia, Gilberto Villareal**, que lleva el caso contra el señor expresidente Álvaro Uribe por soborno de testigos y fraude procesal, citó para declarar, ayer martes, al **excabecilla paramilitar Salvatore Mancuso**.

El fiscal Villareal, que recibió esta tarea del **exfiscal general Francisco Barbosa**, solo les avisó a los representantes de las víctimas en la tarde del lunes. Varios de ellos no pudieron asistir ante la citación de última hora del fiscal Villareal quien, como sus antecesores, **parece otro integrante de la defensa del expresidente y no su acusador**.

La jugada le volvió a salir mal. **La citación fue tan de último momento que Mancuso no alcanzó a estar listo para atenderla**.

En consecuencia, quedó para otro día. En esa fecha podrán acudir todas las partes, incluyendo las víctimas que tienen preguntas interesantes para **Mancuso**.

Escuche todos los detalles a continuación:



Ecopetrol

Gustavo Petro

Gobierno Nacional

+ MÁS

[Comentar la noticia >](#)

[Normas >](#)



Me fallan 5,000 asesinatos para merecer ser interlocutor de ese matón: Uribe sobre Mancuso

El expresidente respondió a la carta que publicó en las últimas horas el exjefe...
W Radio Colombia



Dapre publicó abecé de la Asamblea Constituyente que quiere el presidente Petro

Insisten en que el presidente no quiere una Constituyente para impulsar su reelección, ...
W Radio Colombia



Gobierno postula a Mery Janneth Gutiérrez como nueva presidente de Corferías
W Radio Colombia



Llegó la primera demanda contra la elección de Luz Adriana Camargo como fiscal general
W Radio Colombia

[Siguiendo artículo](#)

